



上南だより

令和6年 6月28日 第4号

「あかるく」「かしこく」「なかよく」「たくましく」

江戸川区立 上一色南小学校

かけがえのないもの

校長 平田 鐘明

1学期も残すところあと15日となりました。ここまで、本校の教育活動に多大なる御理解、御協力をいただき、本当にありがとうございます。子どもたちが怪我や事故なく安全に1学期を終え、楽しい夏休みを迎えることができるよう、より集中力を高め日々の教育活動に取り組んでまいります。特に水泳の授業については十分に注意していきます。引き続きよろしくお願いいたします。

6月24日(月)から26日(水)まで、6年生が日光移動教室に行ってきました。6年生にとっては小学校生活最後の宿泊行事となります。出発前は雨が心配だったのですが、やはり日頃の行いが抜群によい6年生です。3日間天候に恵まれ、まったく雨が降ることもなく、すべて計画通りに行うことができました。

鹿や猿に会うこともでき、日光の自然も満喫することができ、(ハイキングではお弁当を食べるときに寄ってくる虫に悩まされる場面もありましたが)世界遺産である日光東照宮も見学することができるなど、都会では決して体験することができない貴重な経験をすることができました。

それだけでも十分に素晴らしいことなのですが、さらに素晴らしかったのが6年生の生活態度です。規律ある行動、友達への思いやり、宿舎の方々をはじめとするお世話になった人への感謝の気持ち、そして子どもたち一人一人が、この3日間をいっぱい楽しもうという前向きな気持ちが伝わってきました。52名全員が一つにまとまって、この移動教室を成功させようという姿勢が何よりも素晴らしく、感動しました。

子どもたちに配られた「しおり」の最初には、移動教室のめあてが次のように書かれています。

『きまりある集団生活を通して、よりよい生活習慣や協力的態度を育てる』

集団生活において大切なものは数多くありますが、小学校での集団生活において最も大切なことは、「他の人のことを考えずに自分勝手な行動をしない」ことだと私は思います。このことを実践するためには「きまりを守ること」「人に迷惑をかけること」を心掛けなければなりません。これができないと周りの人たちに迷惑をかける、時には危険をおよぼすことさえあります。

集団生活ができない時に、それがその子の個性だと言う人もいますが、そもそも個性とは周りの人に迷惑をかけることを前提にして考えるべきものであると私は思います。迷惑をかけているのであれば、それは個性的なのではなく、ただの「わがまま」です。学校は集団生活です。個人のわがままや自分勝手な行動が、ときにクラスの友達に大きな迷惑をかけてしまうことを、小学生でもしっかりと理解して行動しなければならないと私は思います。

この日光移動教室で6年生は、めあてをしっかりと守り、普段の学習では決して学ぶことのできない、かけがえのない多くのことを学びました。教室での授業もちろん大切ですが、このような行事を通して学ぶことも大切なのです。

◆◆ 7月の行事予定 ◆◆

日	曜日	主な行事
1	月	全校朝会
2	火	なかよしタイム
3	水	ユニセフ集会 避難訓練(不審者) (親子安全見守り隊)
4	木	かみなんタイム 委員会
5	金	着衣泳(5年) SOSの出し方に関わる授業(5年)
6	土	
7	日	
8	月	全校朝会 江戸川っ子 study week 始
9	火	かみなんタイム
10	水	音楽集会 カヌー教室1日目
11	木	安全指導日 カヌー教室2日目
12	金	私費会計振替日 研究授業(1年) ※1-2以外4時間授業
13	土	
14	日	江戸川っ子 study week(始)
15	月	海の日
16	火	全校朝会 がん予防出前教室(6年)
17	水	かみなんタイム
18	木	水泳指導(終) 給食(終)
19	金	終業式 3時間授業
20	土	
21	日	夏季休業日(始)
22	月	夏季水泳指導 個人面談
23	火	夏季水泳指導 個人面談
24	水	夏季水泳指導
25	木	夏季水泳指導 個人面談
26	金	夏季水泳指導 個人面談
27	土	
28	日	
29	月	夏季水泳指導
30	火	
31	水	

体力テストを終えて

体育部

6月に、体力テストを実施しました。体力テストは、子どもたちの体力や運動能力の現状を確かめ、体力向上に向けて取り組む姿勢を育てるために行います。当日は、のびのびと楽しそうに体を動かす子どもたちの姿が見られました。

保護者の皆様には、アンケートやお子様の体調管理に御協力をいただき、ありがとうございました。体力テストの結果については、学習用タブレットで確認ができます。分析内容や体力向上に向けた動画などを見ることができます。ぜひ、お子様を励ましていただくとともに、体力向上に御活用ください。

子供たちの安全を守るために

生活指導部

7月を迎え、早くも夏の暑さが照り付けています。水分補給と暑さ対策を万全にして元気に過ごしてほしいと願っています。

学校では、安全に関する指導を、学年に応じて計画的に行っています。御家庭でも、防犯、防災、交通安全などについて話し合い、自分で自分の命を守る心構えをもてるようにしていただきたいと思います。特に自転車の正しい乗り方については、今一度御確認をお願いいたします。

また、携帯やスマホ、タブレットなどに潜む危険を予想して避けるスキルを身に付けていく必要があります。御家庭においては、家庭ルールの見直し、フィルタリングなど可能なことを継続していただきますようお願いいたします。

学校内だけでなく、校外での子供たちの安全を守るため、ぜひ御家庭と地域の方々の御理解と御協力をお願いいたします。

児童の学力向上に向けて

学力向上委員会

江戸川区の方針を受け、本校では「誰一人取り残さないための学力向上アクションプラン」(HP参照)の充実に向け、昨年度より学力向上委員会を設置しています。児童の学力向上について取組目標を設定し、校内研究・研修等を通じた「**教員の指導力の向上**」、タブレット端末を活用した「**基礎学力の向上**」、そして上南スタンダードに基づく学習規律や「**学習習慣の確立**」の三点を柱にそれぞれの成果を検証していきます。現在は、ドリルパークを活用し、漢字や言葉の知識の復習、前学年までの算数科の復習に重点を置き、基礎学力の向上を図っているところです。児童の学力向上には御家庭との連携が不可欠です。ぜひ、宿題の確認や中学年以上は辞書を活用した学習の声掛けをお願いします。